



Nº 200

Le 11 septembre 1990

## NOMINATIONS DIPLOMATIQUES

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a l'honneur d'annoncer les nominations diplomatiques suivantes :

Monsieur Michael R. Bell, né à Montréal (Québec), est nommé ambassadeur auprès de l'Union des Républiques socialistes soviétiques avec accréditation simultanée en République populaire mongole.

Monsieur Bell [baccalauréat en commerce (sciences économiques), Université Queen's, 1961] est entré au Service des délégués commerciaux en mai 1961. Il a servi à l'étranger à Oslo, à Londres, à Madrid, à Moscou et à titre d'ambassadeur au Pérou. À Ottawa, il a été directeur de la Politique et de la planification, secteur Électricité et Électronique et sous-ministre adjoint, secteur de l'Amérique latine et des Antilles. En septembre 1988, il a été nommé sous-ministre adjoint aux Projets spéciaux : mise en oeuvre du projet COSICS. Monsieur Bell et son épouse, M<sup>me</sup> Christine McCook, ont deux enfants. Monsieur Bell remplace Monsieur Vernon G. Turner.

-----

Monsieur Fred Bild, né à Leipzig (Allemagne), est nommé ambassadeur auprès de la République populaire de Chine.

Monsieur Bild [baccalauréat ès arts (sociologie), Université Sir George Williams, 1957; diplôme en droit international, University College, London, 1961; diplôme de stage, École nationale d'Administration, Paris, 1968] est entré au ministère des Affaires extérieures en juin 1961. Il a servi à l'étranger à Tokyo, à Vientiane (délégation canadienne auprès de la Commission internationale de surveillance et de contrôle en Indochine), à titre de ministre à Paris et à titre d'ambassadeur en Thaïlande. À Ottawa, il a été en autres adjoint exécutif du secrétaire d'État aux Affaires extérieures et directeur du Personnel. En 1987, il a été nommé sous-ministre adjoint des Affaires politiques et de la sécurité internationale. Monsieur Bild et son épouse, M<sup>me</sup> Eva Kornpointer, ont trois enfants. Monsieur Bild remplace Monsieur Earl G. Drake.

-----

Monsieur James B. Bissett, né à Deloraine (Manitoba), est nommé ambassadeur auprès de la République fédérative socialiste de Yougoslavie avec accréditation simultanée auprès de la République populaire socialiste d'Albanie.

Monsieur Bissett [baccalauréat ès arts, Université de Winnipeg, 1954; maîtrise ès arts(administration publique), Université Carleton, 1956] est entré au ministère des Affaires extérieures en juin 1956. Il a servi à l'étranger à Londres et à titre de haut-commissaire à Trinité-et-Tobago. À Ottawa, il a travaillé au cabinet du ministre de la Citoyenneté et de l'Immigration, à la Division du service d'inspection, au cabinet du sous-ministre adjoint (Immigration), à la Direction générale de l'exécution et à la Division du recrutement et de la sélection. Il a été aussi directeur général du Service extérieur et sous-secrétaire adjoint au bureau des Affaires de l'immigration. En septembre 1985, il a été nommé directeur exécutif (Immigration) à la Commission de l'emploi et de l'immigration du Canada. Monsieur Bissett et son épouse, M<sup>me</sup> Leslie O'Lesia, ont cinq enfants. Monsieur Bissett remplace Monsieur Terence C. Bacon.

-----

Madame M. Anne Charles, née à Victoria (Colombie-Britannique), est nommée consul générale à Détroit, États-Unis d'Amérique.

Madame Charles [baccalauréat ès arts(anglais), Université de Toronto, 1967; maîtrise ès arts(science politique), Université de Toronto, 1969] est entrée au Service des délégués commerciaux en juin 1973. Elle a servi à l'étranger à Sydney, à Bogota, à Belgrade et à Dallas. À Ottawa, elle a travaillé aux Relations économiques internationales, au ministère des Finances et à la Politique commerciale et industrielle au ministère des Affaires extérieures. En septembre 1988, elle a été nommée ambassadrice au Pérou. Madame Charles remplace Monsieur Marc Lemieux.

-----

Monsieur William L. Clarke, né à Rosetown (Saskatchewan), est nommé ambassadeur auprès de la République fédérative du Brésil.

Monsieur Clarke [baccalauréat ès arts, Université de la Saskatchewan, 1965] est entré au Service des délégués commerciaux en 1966. Il a servi à l'étranger à La Haye, à Singapour, à Brasilia, à San Francisco et à titre de consul général à Sao Paulo. À Ottawa, il a été directeur adjoint de l'Administration et du personnel et directeur de la Promotion du commerce avec les États-Unis. En août 1988, il a été nommé directeur général de la Promotion du commerce, du tourisme et de l'investissement avec les États-Unis. Monsieur Clarke et son épouse, M<sup>me</sup> Eleonore Clarke, ont trois enfants. Monsieur Clarke remplace Monsieur John P. Bell.

-----

Monsieur Brian Dickson, né à Winnipeg (Manitoba) est nommé ambassadeur auprès de la République du Guatemala.

Monsieur Dickson [baccalauréat ès arts, Université Princeton, New Jersey, 1966; diplôme des Hautes études européennes, Université de Nancy, France, 1967; licence en droit, Université de Toronto, 1970] est entré au ministère des Affaires extérieures en septembre 1972. À Ottawa, il a occupé les postes d'adjoint spécial au Secrétariat de la politique minérale du ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources ainsi qu'aux services du Contentieux. Il a travaillé à l'étranger à New Delhi, à Bucarest et à Washington. En 1986, il a été nommé directeur des Consultations juridiques. Monsieur Dickson et son épouse, M<sup>me</sup> Catherine Winter, ont deux enfants. Monsieur Dickson remplace Monsieur David J.S. Winfield.

-----

Monsieur Charles Douglass Fogerty, né à Galt (Ontario), est nommé haut-commissaire auprès de la République du Ghana.

Monsieur Fogerty [baccalauréat ès arts, Université McMaster, 1956; maîtrise ès arts, Johns Hopkins (School of Advanced International Studies), 1962] est entré au ministère des Affaires extérieures en juillet 1963. Il a servi à l'étranger à Prague, à Port of Spain, à Canberra et à titre de haut-commissaire en Zambie. À Ottawa, il a été directeur des Systèmes d'information, détaché auprès du ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources et directeur de l'Asie du Sud et du Sud-Est. En septembre 1985, il a été nommé directeur de la Politique et de la planification du personnel. Monsieur Fogerty et son épouse, M<sup>me</sup> Ilene McNevin, ont deux enfants. Monsieur Fogerty remplace Madame Sandelle D. Scrimshaw.

Monsieur Wayne Hammond, né à Owen Sound (Ontario), est nommé premier haut-commissaire auprès de la République de Namibie.

Monsieur Hammond [baccalauréat ès arts(histoire), Université de Waterloo, 1965; maîtrise ès arts(histoire), Université de Waterloo, 1966; doctorat en philosophie(histoire), Université de la Colombie-Britannique, 1974] est entré au ministère des Affaires extérieures en juillet 1972. Il a servi à l'étranger à Nairobi, à Londres et à Prétoria. En août 1988, il a été nommé directeur des Programmes pour l'Afrique et le Moyen-Orient. Monsieur Hammond sera accompagné de Edwina Wood.

-----

Monsieur Esmond Jarvis, né à Gladstone (Manitoba), est nommé haut-commissaire auprès de la Nouvelle-Zélande.

Monsieur Jarvis [baccalauréat en sciences(agriculture), Université du Manitoba, 1955; maîtrise en sciences(agriculture), Université de l'Etat du Michigan, 1960] a été sous-ministre de l'Agriculture au Manitoba de 1962 à 1967, sous-ministre adjoint principal et sous-ministre associé d'Agriculture Canada de 1967 à 1977. Il a été président de l'Office de stabilisation des prix agricoles et directeur de la Société du crédit agricole. En 1977, il a été nommé commissaire en chef de la Commission canadienne du blé à Winnipeg où il a participé intensivement à l'élaboration de la politique agricole et aux négociations relatives au commerce des produits agricoles. Monsieur Jarvis et son épouse, M<sup>me</sup> Leona Mae Seaberg, ont quatre enfants.

-----

Monsieur James Leach, né à Moncton (Nouveau-Brunswick), est nommé ambassadeur auprès de la République du Pérou.

Monsieur Leach [maîtrise ès arts(science économiques), Université de Toronto, 1965] est entré au Service des délégués commerciaux en 1968. Il a servi à l'étranger à Santiago, à Lima, à Islamabad, à La Haye, à New Delhi et à Moscou. À Ottawa, il a été chef des Arrangements relatifs aux produits de base. En 1986, il a été nommé ministre-conseiller (affaires commerciales/économiques) à Mexico. Monsieur Leach et son épouse, M<sup>me</sup> Patricia Ruth Durance, ont cinq enfants. Monsieur Leach remplace Madame M. Anne Charles.

-----

Monsieur Edward G. Lee, né à Vancouver (Colombie-Britannique), est nommé ambassadeur auprès de la République d'Autriche avec accréditation simultanée à titre de représentant permanent et ambassadeur auprès des Nations Unies à Vienne, de l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA) et de l'Organisation des Nations Unies pour le développement industriel (ONUDI).

Monsieur Lee [baccalauréat ès arts (sciences économiques), Université de la Colombie-Britannique, 1954; licence en droit, Université de la Colombie-Britannique, 1955; maîtrise en droit international, Université Harvard, 1956] est entré au ministère des Affaires extérieures en 1956. Il a servi à l'étranger à Jakarta, à Londres, à titre d'ambassadeur en Israël et ambassadeur en Afrique du Sud. À Ottawa, il a été directeur des Opérations juridiques, directeur des Opérations du personnel, conseiller juridique et directeur général des Affaires juridiques et sous-secrétaire d'État adjoint aux Affaires des États-Unis McLaine. En 1986, il a été nommé conseiller juridique et sous-ministre adjoint aux Affaires juridiques, consulaires et de l'immigration. Monsieur Lee est marié à M<sup>me</sup> Beverly Joan Saul. Monsieur Lee remplace Monsieur Michael Shenstone.

-----

Monsieur Marc C. Lemieux, né à Québec (Québec), est nommé Ambassadeur auprès de la République algérienne démocratique et populaire.

Monsieur Lemieux [baccalauréat ès arts (géographie), Université Laval, 1963; maîtrise ès arts (géographie économique), Université Laval, 1967] est entré au Service des délégués commerciaux en 1967. À Ottawa, il a occupé en autres les postes de directeur adjoint du Personnel, de conseiller principal auprès de la Commission royale d'enquête sur la situation dans le service extérieur, de directeur de l'Alimentation et de directeur de l'Asie du Sud et du Sud-Est (expansion du commerce). Il a occupé divers postes à l'étranger dont celui de consul général à Rio de Janeiro, d'ambassadeur en Éthiopie et, en septembre 1986, il a été nommé consul général à Détroit. Monsieur Lemieux et son épouse, M<sup>me</sup> Lise Bergeron, ont deux enfants. Monsieur Lemieux remplace Monsieur Gilles Mathieu.

-----

Monsieur Michael T. Mace, né à Dauphin (Manitoba), est nommé ambassadeur auprès de la République du Chili avec accréditation simultanée auprès de la République du Paraguay.

Monsieur Mace [baccalauréat ès arts, Université Queen's, 1964] est entré au ministère des Affaires extérieures en 1971. Il a servi à l'étranger au Caire, à La Havane, à Moscou et à Kuala Lumpur. À Ottawa, il a été directeur adjoint du Personnel, filière politique/économique, directeur du Personnel, filière politique/économique et directeur du Personnel des affaires sociales. En 1987, il a été nommé conseiller et consul à Tel Aviv. Monsieur Mace et son épouse, M<sup>me</sup> Jane Elizabeth McIlraith, ont deux enfants. Monsieur Mace remplace Monsieur Michel de Goumois.

-----

Monsieur Alan P. McLaine, né à Ottawa (Ontario) est nommé ambassadeur auprès de la République fédérative tchèque et slovaque.

Monsieur McLaine [baccalauréat ès arts avec spécialisation en sciences politiques et en économie, Université Queen, 1953; études de deuxième cycle, Russian Institute (études soviétiques), Université Columbia, 1957; diplômé du Royal College of Defence Studies, Londres, 1976] est entré au ministère des Affaires extérieures en mai 1953. À Ottawa, il a occupé en autres les postes de chef de la section de l'Affectation des agents, de directeur de la Planification des ressources humaines et du perfectionnement du personnel et de directeur de l'Europe de l'Est. À l'étranger, il a servi à Moscou, à la Havane et à Washington; il a assumé en outre les fonctions de ministre-conseiller à Moscou et d'ambassadeur en Pologne. En 1986, il a été nommé directeur général de l'URSS et de l'Europe de l'Est. Monsieur McLaine et son épouse, M<sup>me</sup> Susan Reed, ont quatre enfants. Monsieur McLaine remplace Monsieur Barry M. Mawhinney.

-----

Madame Jennifer McQueen, née à Saskatoon (Saskatchewan), est nommée haut-commissaire auprès de la Jamaïque avec accréditation simultanée auprès du Commonwealth des Bahamas et du Belize.

Madame McQueen est diplômée de l'Université du Manitoba (1951) et du Royal College of Defence Studies à Londres (1981). De 1954 à 1974, elle a comblé divers postes auprès de la Société canadienne d'hypothèques et de logement, de l'Association canadienne d'urbanisme, de la Société canadienne de l'Exposition mondiale de 1967 à Montréal, de la Commission royale d'enquête sur la situation de la femme au Canada, du Secrétariat d'État et du Conseil du Trésor. Elle a été secrétaire générale adjointe, puis secrétaire générale suppléante des Musées nationaux du Canada de 1974 à 1977; secrétaire adjointe au Cabinet pour les relations fédérales-provinciales de 1978 à 1979; directrice générale des Affaires internationales à Agriculture Canada de 1981 à 1982; commissaire à la Commission de la Fonction publique de 1982 à 1985; depuis 1985, elle est sous-ministre au ministère du Travail. Madame McQueen remplace Madame Kathryn E. McCallion.

-----

Monsieur J. Christopher Poole, né à Ottawa (Ontario), est nommé ambassadeur auprès de la République d'Iraq.

Monsieur Poole [baccalauréat ès arts avec spécialisation en sciences économiques, Université de la Colombie-Britannique, 1966; maîtrise ès arts, Fletcher School of Law and Diplomacy (Universités Tufts et Harvard), 1967] est entré au Service des délégués commerciaux en septembre 1967. À Ottawa, il a été directeur de l'Europe de l'Est, vice-président de la Corporation commerciale canadienne et directeur du Groupe de la politique du marketing international. Il a servi à l'étranger à Bruxelles, à Abidjan, à Bucarest et à titre de consul général adjoint à San Francisco. En septembre 1987, il a été détaché auprès du gouvernement de la Colombie-Britannique à titre de sous-ministre adjoint responsable de la promotion de l'exportation et plus récemment à titre de vice-président de la British Columbia Trade Development Corporation à Vancouver. Monsieur Poole remplace Monsieur David A. Karsgaard.

Monsieur Jacques S. Roy, né à Ste-Anne-des-Monts (Québec), est nommé Ambassadeur auprès de la Confédération suisse.

Monsieur Roy [baccalauréat ès arts, Université Laval, 1955; licence en droit, Université Laval, 1958; membre du Barreau du Québec, 1959; études en relations internationales, London School of Economics, 1960] est entré au service du ministère des Affaires extérieures en août 1960. À Ottawa, il a occupé en autres les postes de conseiller du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, de président du groupe d'analyse politique, de secrétaire adjoint pour la politique extérieure et la défense au bureau du Conseil privé, de directeur général des Affaires économiques et de sous-ministre adjoint du Personnel. À l'étranger, il a occupé plusieurs postes dont celui d'ambassadeur en Arabie Saoudite et de ministre des affaires économiques à Washington. En octobre 1987, Monsieur Roy a été nommé sous-ministre adjoint du secteur de l'Europe. Monsieur Roy est marié à Sylvia Akerlind et il est père de quatre enfants. Monsieur Roy remplace Monsieur Jacques Dupuis.

-----

Monsieur Jacques Simard, né à Québec (Québec), est nommé Ambassadeur auprès de la République arabe d'Égypte.

Monsieur Simard [baccalauréat ès arts, Université de Montréal, 1961; droit, Université de Montréal, 1963; maîtrise ès arts(histoire), Université d'Ottawa, 1967; diplôme, École nationale d'administration, Paris, 1972] est entré au service du ministère des Affaires extérieures en 1967. À Ottawa, il a occupé en autres les postes de directeur, Analyse et renseignement et de conseiller pour le Programme d'acquisition des sous-marins nucléaires au ministère de la Défense nationale. Il a servi à l'étranger à Kuala Lumpur, à Beyrouth, à Genève et à titre d'ambassadeur en Roumanie. De 1988 à 1990, il a été vice-commandant du Collège de la Défense nationale à Kingston. Monsieur Simard et son épouse, M<sup>me</sup> Lise Lebrun, ont deux enfants. Monsieur Simard remplace Monsieur Marc A. Brault.

-----

Monsieur Lawrence A.H. Smith, né à Vizagapatam (Inde), est nommé haut-commissaire auprès de la République du Kenya ainsi que représentant permanent auprès du Programme des Nations Unies pour l'environnement et auprès du Centre des Nations Unies pour les établissements humains (HABITAT).

Monsieur Smith [baccalauréat ès arts, Université McMaster, 1951; maîtrise ès arts (littérature), Université d'Oxford, 1955] est entré au ministère des Affaires extérieures en 1957. Il a servi à l'étranger à Karachi, à Paris, à Washington et à titre de haut-commissaire à la Barbade et d'ambassadeur aux Pays-Bas. À Ottawa, il a été directeur de l'Aide et du développement, directeur général adjoint des Affaires économiques, sous-secrétaire d'État adjoint aux Affaires économiques et ambassadeur pour les Relations Nord-Sud. En décembre 1987, il a été nommé ambassadeur en Thaïlande. Monsieur Smith et son épouse, M<sup>me</sup> Virginia Mary Smith, ont cinq enfants. Monsieur Smith remplace Madame A. Raynell Andreychuk.

-----

Monsieur John M.A. Zawisza, né à Lwow (Pologne) est nommé haut-commissaire auprès de la République coopérative de Guyane.

Monsieur Zawisza [baccalauréat en commerce, Trinity College, Dublin, 1950; diplôme de deuxième cycle en études européennes avancées, Strasbourg, 1954; maîtrise ès arts, Trinity College, Dublin, 1955] est entré au ministère de l'Emploi et de l'Immigration en mai 1966. Il a servi à l'étranger à Berlin, à Vienne, à Port of Spain, à Lisbonne et à Paris. À Ottawa, il a travaillé pour le ministère de l'Emploi et de l'Immigration à titre de chef du personnel du Secteur extérieur, directeur de la Coordination des programmes et des politiques et pour le ministère des Affaires extérieures à titre de directeur des programmes de l'Europe de l'Ouest et directeur des Programmes de l'Amérique latine et des Caraïbes. Depuis 1986, il est conseiller (Immigration) et consul à Belgrade. Monsieur Zawisza et son épouse, M<sup>me</sup> Birgit Hansen, ont deux enfants. Monsieur Zawisza remplace Monsieur Frank T. Jackman.

\_\_\_\_\_

Madame Janet Zukowsky, née à Winnipeg (Manitoba), est nommée haut-commissaire auprès de la Barbade.

Madame Zukowsky [baccalauréat ès arts(arts-lettres), Université du Manitoba, 1966] est entrée au gouvernement fédéral en 1966. Elle a travaillé pour le Conseil du Trésor et la Commission d'assurance-chômage dans le domaine du personnel. Elle a été directrice des Relations de travail et directrice de l'Établissement des immigrants à la Commission de l'emploi et de l'Immigration du Canada. En octobre 1982, elle est entrée à l'Agence canadienne de développement international où elle a travaillé en tant que directrice générale du Personnel et de l'administration et directrice générale des Services aux opérations. Madame Zukowsky sera accompagnée de Winston Fiander. Madame Zukowsky remplace Monsieur Arthur Wright.

-----